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Производственно - массо
вая комиссия профкома 
Ковдорского ГОКа подвела 
итоги социалистического со
ревнования между сквозны
ми сменами рудника «Ж е
лезный», цеха технологиче
ского транспорта и участ
ка дробления обогатитель
ного комплекса. Первое 
место за декабрь решено 
не присуждать ввиду невы
полнения плановых заданий. 
За  второе полугодие победа 
присуждена сквозной смене 
№ 1. Руководители смен на 
участках: Ю. С. Орлов
(рудник), Н. Г. Гудей 
(ЦТТ), В. Ф. Москвин 
(дробление). Эта смена че
тыре раза выходила побе
дителем социалистического 
соревнования при ежеме- 

.сячном подведении итогов. 
* * *

Штаб социалистического 
соревнования за  право под
писать рапорт комсомола 
XXV съезду КПСС подвел 
итоги за прошедшую дека

ду. В числе победителей 
лаборант цеха заводских 
лабораторий JI. Гельфанд, 
оператор машино-счетного 
бюро управления ГОКа Г. 
Куликова, контролер отдела 
технического контроля Ф. 
Рукевич, водитель цеха тех
нологического транспорта 
Ю. Клочков, электрослесарь 
обогатительного комплекса 
Т. Усова, слесарь обогати
тельного комплекса В. Ко- 
ломиец, электрослесарь руд
ника «Железный» П. Б а
заров.

* * *

Эстафету трудовой сла
вы Кировского ГК комсо
мола в честь XXV съезда 
КПСС комсомольский кол
лектив отделочников принял 
от строителей Кольской 
АЭС. А 14 января эстафету 
приняла комплексная брига
да  В. Щербины, добившая
ся в декабре наибольших 
производственных успехов в 
соревновании комсомольско- 
молодежных коллективов 
треста «Ковдорстрой».

* % *

Постройкой треста «Ков
дорстрой» подвел итоги со
циалистического соревнова
ния между бригадами за 
декабрь. Первые места при
суждены: комплексному кол- 
л е к т и в у  В. Буравкова, 
бригаде штукатуров-маля- 
ров Т. Девятиловой и спе
циализированной бригаде

В. Третьякова. По комби
нату производственных 
предприятий первое место 
присуждено формовщикам
Н. Мартова.

* * *
Экипаж экскаватора к а 

валера ордена Ленина А. Г 
Ломакина из управления 
механизации треста «Ков
дорстрой» задание 1975 го
да закончил 25 ноября.

Члены экипажа, ударни
ки коммунистического тру
да П. Н. Григорьев, В. Г. 
Скрипник, А. А. Шлакунов 
и в начале этого года — 
года борьбы за эффектив
ность производства и каче
ства продукции — показы 
вают высокую производи
тельность труда. Сейчас 
они выполняют земляные 
работы на гараж е хозавто- 
мобилей апатито-бадделеи- 
товой обогатительной ф аб
рики. Полторы нормы — 
такова ежесуточная выра
ботка экипажа.

Комплексная подрядная 
бригада коммуниста В. И. 
Нехоцы из «Промжил- 
строя» соревнуется за зв а
ние «Бригада коммунисти
ческого труда». Задание 
1975 года коллектив завер
шил 7 ноября, а задание 
9-й пятилетки — в марте. 
К,о дню открытия XXV 
съезда КПСС бригада обя
залась выполнить методом

бригадного подряда допол
нительно на 100 тысяч руб
лей строительно-монтажных 
работ.

* * *
В авангарде соревнования 

буровиков рудника «Ж е
лезный» за право подписать 
трудовой рапорт XXV съез
ду КПСС идет экипаж стан
ка № 8, возглавляемый 
старшим машинистом С. С. 
Тихомировым. За  15 дней 
января экипаж набурил 
около 1.600 погонных мет
ров взрывных скважин.

*  *  *

Комсомольско - молодеж
ная смена участка дробле
ния железорудной обогати
тельной фабрики в честь 
XXV съезда КПСС обяза
лась продробить 10.000 тонн 
руды сверх плана.

14 января комсомольцы 
рапортовали: уже продроб- 
лено 20 тысяч тонн руды 
сверх принятых обяза'- 
тельств.

* * *

Штаб ВУКС подвел ито
ги социалистического сорев
нования за первую декаду 
января между строитель
ными коллективами верми- 
кулитового обогатительного 
комплекса. Первое место 
присуждено бригаде П. Сап- 
рина (нормы выработки вы
полнены на 119 процентов), 
второе — бригаде Б. Те
рентьева (110 процентов).

Резервы —ищут
Наша бригада финиши

ровала в 1975 году успеш 
но: заготовили 32.188 кубо
метров древесины, устано
вив новый рекорд облас
ти, сверх пятилетнего пла
на заготовлено 17.824 ку- 
К г ч ч е т р а .

Успехи пришли не сами 
по себе. Трудностей было 
много. Получили новый 
трактор — нужно его осво
ить, для чего потратили 
много времени. Вначале 
производительность нового 
трактора была не выше, 
чем у «сороковки».

Не всегда были обеспече
ны резервными трактора
ми, подчас работали на 
одном. Много хлопот доста
вили бензопилы «Урал»: из- 
за неисправностей имели 
много внутрисменных про- 
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стоев. Частенько, из-за не
хватки автобусов, несвое
временно приезжали на ра
бочие места, опаздывали 
на полчаса и больше. А это 
— рейс, 3—4 кубометра.

Однако недостаткам мы 
противопоставили упорство, 
слаженность, строгую тру
довую и производственную 
дисциплину. Если кто-то не 
вышел на работу — забо
лел, его замещ али сами, 
и это не влияло на произ
водительность.

Но основой успеха яви
лась новая технология, ук
рупненные бригады. О со
бенно это заметно было, 
когда работали на вахте, 
когда состав бригады уве
личивался до 11—12 чело
век и когда включали в р а 
боту третий трактор. Вот

пример: если в 1975 году 
выработка на машино-сме- 
ну составила 128 процен
тов, то на вахте — 150 про
центов и выше.

Не секрет, что добирать
ся до зимних делянок ле
том — проблема. Пробира
емся на машинах, лодках, 
тракторах, а подчас прихо
дится таскать продукты и 
материалы на себе. Короче 
говоря, много времени 
тратится на переезды  на 
работу и обратно. В неко
торых леспромхозах п ри ез
жают домой через 5 дней. 
Мы решили отдыхать через 
10, этим экономили время 
и для отдыха и для работы.

Немало сопутствовала ус
пеху бригады организация 
соцсоревнования. Приемка 
леса производится еж е

дневно и, уезжая домой, 
мы знали итоги за день не 
только своей бригады, но и 
друзей-соперников: Ф. М. 
Родионова, М. А. Попова, 
Е. Н. Теплоухова.

Отвечая на заботу партии 
и правительства, выражен
ную в Проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду, мы со своей 
бригадой берем ся выпол
нить план десятой пятилет
ки за 4 года.

В первом году новой пя
тилетки мы обязались заго
товить и стрелевать 32,5 ты
сячи кубометров древеси 
ны при плане 26 тысяч.

Наш трудовой подарок 
XXV съезду — план двух 
месяцев ко дню его от
крытия,

Г. КАЛИНИН,
бригадир укрупненной 
лесозаготовит е л ь н о й 
бригады.
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' В Г О Д  
XXV СЪЕЗДА КПСС 

О Б Я З У Е М С Я !
КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОЙ ТЭЦ:

За счет совершенствования эксплуатации энергетиче
ского оборудования сэкономить 100 тысяч киловатт-ча
сов электроэнергии и 20 тонн условного топлива.

За  счет автоматизации производства, внедрения но
вой техники, планов НОТ и улучшения организации 
труда повысить производительность труда на 8 процен
тов;

Обеспечить снижение себестоимости продукции на 0,8 
процента;

Отработать в подсобном хозяйстве, на благоустрой
стве города, территории ТЭЦ и озеленении 2.000 чело
веко-часов;

Добиться экономического эффекта 8 тысяч рублей от 
внедрения рационализаторских предложений;

Выполнить мероприятия, предусмотренные комплекс
ным планом на 1976 год на сумму 120 тысяч рублей.

Социалистические обязательства обсуждены и при
няты на собраниях в цехах, вахтах, сменах.

КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА:

Выпустить и реализовать товарной продукции сверх 
плана на 20 тысяч рублей: в 1 квартале — на 7 тысяч 
рублей.

Вывезти сверх плана 1.000 кубометров древесины, в 
том числе деловой древесины — 800 кубометров; в 1 
квартале — 500 кубометров, в том числе деловой — 
400 кубометров.

За счет' рациональной разделки хлыстов увеличить 
выход дорогостоящих сортиментов и добиться за счег 
этого увеличения отпускной цены 1 кубометра в срав
нении с 1975 годом на 20 копеек.

За  счет бережного отношения к расходованию тех
нических материалов, топлива, электроэнергии, строи
тельных материалов сэкономить 10 тысяч рублей.

Внедрить не менее 25 рационализаторских предложе
ний с экономическим эффектом на 10 тысяч рублей.

Внедрить в I полугодии сучкорезные машины ЛО-72.
Отработать на благоустройстве Ковдора и поселка 

Куропта по 10 часов каждому.
Продолжить социалистическое соревнование с коллек

тивом Верхнетуломского леспромхоза.
Социалистические обязательства обсуждены на слете 

ударников 9-й пятилетки, победителей социалистическо
го соревнования 1975 года и передовиков производ
ства.

Хроника
Секретарем парткома Ковдорского горно-обогати

тельного комбината избран Федор Никанорович Ники.
тин в связи с переходом на другую работу Б. П. Со-
лонинова.

С с и л у э т о м  Ильича
В торжественной обстановке комсомольцам обогати

тельного комплекса вручены комсомольские билеты но
вого образца. Этому событию был посвящен вечер, про
шедший 10 января во Дворце культуры.

Открыл вечер член парткома Ковдорского ГОКа 
Б. П. Солонинов. Он поздравил комсомольцев с важ 
ным событием в их жизни и пожелал больших успехов 
в труде и учебе. Главный инженер комбината Н. П. Е р
шов рассказал о задачах молодежи и о перспективах 
развития горно-обогатительного комбината.

Комсомольцев поздравили ветераны комсомола М. Л. 
Сульженко и А. А. Соловьев, начальник обогатительно
го комплекса А. П. Сидоренкоз, пионеры подшефной 
семнадцатой школы.

Двадцати молодым производственникам были вруче
ны значки Ц К  ВЛКСМ «Ударник-75»: мастеру смены
В. Заставскому, оператору Н. Воробьевой, электросле
сарю Н. Черкасову и другим. Секретарь комсомольской 
организации участка дробления Владимир Заставский 
от имени комсомольцев обогатительного комплекса за 
верил, что они и впредь будут решать поставленные 
перед ними задачи.

Вечер закончился «Песней о тревожной молодости», 
которую исполнили все присутствующие.

О. МОГУРЕНКО, 
заместитель секретаря комитета ВЛКСМ Ковдор
ского ГОКа.

На снимках: выступает ветеран комсомола М. А. Суль
женко; секретарь комитета ВЛКСМ Ковдорского ГОКа 
Г1. Шуваев вручает комсомольский билет нового образца 
Н. Воробьевой.

Фото А. Петрова и Ю. Петрухина.



КОВДОР ШАГАЕТ В ЗАВТРА
Л. СУХАЧЕВ, 

директор Ковдорского ГОКа:
В минувшем году коллек

тив комбината добился 
определенных успехов в ре
шении поставленных задач, 
однако некоторые экономи
ческие показатели остались 
невыполненными. Горняки 
задолж али 325 тысяч кубо
метров вскрыши. Основная 
причина — необеспеченность 
расчетным количеством ав
тосамосвалов БелАЗ-548; 
Белгородский авторемзавод 
не выполнил договорные 
обязательства по поставке 
ремонтного фонда двигате
лей; из-за недостаточного 
количества запчастей п 
у з л о в ы х  агрегатов к 
БелАЗам в настоящее вре
мя в работе только четыр
надцать БелАЗов-548 из 
сорока двух.

Коллектив комбината но 
справился и с планом роста 
производительности труда. 
Это связано с необходимо
стью содержать сверхплано
вый штат для выполнения 
непропорционально возрос
ших объемов вскрыши в 
сравнении с ростом объемов 
товарной продукции, а так
же содержать персонал на 
АБОФ, практически без вы
пуска товарной продукции 
в течение истекшего года.

Выполнены намеченные 
организационно - техн и ч е- 
ские мероприятия (за ис
ключением реконструкции 
секции № 6 по двухста- 
диальной схеме измельче
ния; эту работу перенесли 
на 1976 год), обеспечившие 
выполнение производствен
ной программы по осталь
ным экономическим показа
телям.

Коллектив справился с 
принятыми соцобязательст
вами на 1975 год. Сверх 
плана выпущено 30,8 тыся
чи тонн железного концент
рата.

В сравнительно короткий 
срок освоена технология 
получения апатитового кон
центрата. На некоторых 
агрегатах вышли на проект
ную мощность. Это заслу
женный успех горняков и 
обогатителей; необходимо 
все сделать, чтобы “Подтвер
дить его и в 1976 году вы
полнением плана по коли
чественным и качественным 
показателям апатитового 
концентрата.

Каждый пятый работник 
комбината является рацио
нализатором. Экономиче
ский эффект от внедренных 
в минувшем году предло
жений составил 350 тысяч 
рублей. В ремонтно-меха
ническом цехе освоена тех
нология корундирования 
технологических насосов. 
Прошла лабораторные ис
пытания технологическая 
схема обогащения руд с 
применением нового обога
тительного и классифици
рующего оборудования. Вы
полнены основные работы 
по механизации шиномон
тажных работ в цехе техно
логического транспорта, ме
ханизированы заливка м ас
ла в редукторы пластинча
тых питателей № 1, 2, ав
тосамосвалы конвейеров 16. 
17; изготовлена установка 
для замены и стыковки 
конвейерных лент.

1976 год, первый год де
сятой пятилетки, для всех 
подразделений комбината 
будет очень напряженным.

Нам предстоит выпустить 
3.500 тысяч тонн железного 
концентрата с содержанием 
железа 63,3 процента; 440 
тысяч тонн апатитового 
концентрата с содержанием 
пятиокиси фосфора 38,4 
процента; добыть руды
9.000 тысяч тонн, вскрыши 
— 7 миллионов 100 тысяч 
кубометров.

Чтобы выполнить эту з а 
дачу, необходимо в корот
кий срок осуществить ряд 
сложных организационно - 
технических мероприятий,

поднять уровень работы на 
более качественную ступень.

Не позже марта должен 
быть введен в эксплуата
цию комплекс гидротехни
ческих Сооружений по от
воду реки Верхняя Ковдо- 
ра и уже в начале второго 
полугодия получить руду с 
северного участка, плани
руется вскрыть горизонт 
106 м. Необходимо органи
зовать склады: один — для 
руд с высоким модулем 
карбонатности. второй — 
для высокофосфористых 
руд с целью шихтовки по 
Р 9Ог; и СО,.

В цехе технологического 
транспорта 40 двадцатисе
митонных самосвалов будут 
заменены сорокатонными. В 
целях борьбы с перегрузами 
в нынешнем году будет ис
пытана опытная партия 
приборов автоматического 
контроля загружаемой в 
самосвалы горной массы.

Сложные задачи стоят 
перед коллективом обога
тительного комплекса. Ему 
предстоит освоить произ
водство бадделеитового 
концентрата, во II—III

Ю . ЗЕЛИНСКИЙ, 
управляющий трестом «Ковдорстрой»:

Коллектив треста «Ков
дорстрой» досрочно, 5 нояб
ря, завершил программу д е 
вятой пятилетки. План по 
генподряду выполнен нч 
104,1 процента, собствен
ными силами — на 103,6 
процента. Построены и вве
дены в действие производ
ственные мощности Ков
дорского ГОКа по выпуску
400.000 тонн железного 
концентрата и апатитового 
концентрата — 933 тысячи 
тонн. На ГОКе Ковдорслю- 
да» введены в эксплуата
цию комплексы Ковдорско
го слюдяного рудника о. 
вермикулитовой обогати
тельной фабрикой, Енская 
помольно - обогаыггельнал 
фабрика, вермикулитовая 
обогатительная фабрика. 
Построены два коровника 
на 400 голов, два птичника 
на 35 тысяч кур-несушек, 
столовая-ресторан на 200 
мест, холодильник на 600 
тонн и ряд других объектов.

Напряженным для строи
телей и монтажников треста 
«Ковдорстрой» был 1975 
год. План но генподряду 
выполнен на 100,4 процента,

работы по новому методу, 
однако в организации труда 
этих бригад имеются серь
езные недостатки. За  1975 
год внутрисменные потери 
рабочего времени составили 
12,8, а простои строитель
ных механизмов — до 25 
процентов.. Результаты ра
боты подрядных бригад не 
анализировались, службы 
строительных управлений 
треста не доводили до их 
сведения конечные экономи
ческие результаты. А неко
торые руководители СМУ 
считают подряд хлопотли
вым и предпочитают с ним 
не связываться. В минув 
шем году все сданные под
рядными бригадами объек
ты приняты с оценкой «хо
рошо».

В тресте еще не изжиты 
факты бесхозяйственности. 
Допускались убытки за счет 
неправильного расходова
ния и складирования мате
риалов, порчи его на объек
тах.

В организации социали
стического соревнования в 
отдельных подразделениях 
допускалось много форма-

Ю . КОМАРОВ, 
главный инженер ГОКа «Ковдорслюда»:

Д ля коллектива комбина
та девятая пятилетка яви
лась периодом бурного тех
нического развития, даль
нейшего социального разви
тия коллектива, стремитель
ного роста добычи новых 
видов сырья. В минувшей 
пятилетке Енское рудоуп
равление преобразовано в 
многоотраслевой горно-обо
гатительный комбинат «Ков
дорслюда».

Теперь мы производим 56 
процентов флогопитового 
сырья, выпускаемого в стра
не, более 30 процентов вы
сококачественного кварц- 
полевошпатового сырья, яв
ляемся единственным в 
стране предприятием, вы
пускающим вермикулитовый 
концентрат.

Коллектив комбината ус
тойчиво выполнял свои со
циалистические обязатель
ства по всем важнейшим 
показателям в течение всей 
пятилетки.

Самый основной показа
тель деятельности пред
приятия — реализация то
варной продукции — вырос 
от 22 миллионов рублей в

В коллективах предприятий города продол 
съезду КПСС «Основные направления разви 
годы».

жается обсуждение Проекта ЦК КПСС к XXV 
тия народного хозяйства СССР на 1976— 1980

кварталах реконструировать 
галереи конвейера №  15 
железорудной фабрики, сек
ции № 6 по двухстадиаль
ной схеме измельчения, 
реагентное хозяйство АБОФ 
с целью обеспечения воз
можности применения более 
эффективных реагентов при 
переработке руды с повы
шенным модулем карбона г- 
ности; закончить строитель
ство склада жидких реаген
тов; разработать и внедрить 
комплекс мероприятий по 
совершенствованию процес
са погрузки апатитового 
концентрата, внедрить ме
ханизацию по очистке в а 
гонов от снега и мусора.

Энергетическая служба 
комбината должна ввести в 
эксплуатацию участок водо
вода от водоочистной стан
ции до ТЭЦ (что даст воз
можность решить вопрос во
доснабжения города и на
чать демонтаж водовода; 
проходившего через север
ный участок рудника); во
доочистную станцию по про
ектной схеме; закончить те
лефонизацию АБОФ и во
доочистных сооружений.

Социалистическое сорев
нование является мощным 
инструментом повышения 
эффективности производст
ва, воспитания коммунисти
ческого отношения к труду, 
укрепления трудовой и про
изводственной дисциплины.

Наибольшего накала до 
стигло оно на предсъездов
ской трудовой вахте. Адми
нистрация комбината, парт
ком и профком выработали 
новые формы социалистиче
ского соревнования, разра
ботали условия за достиже
ние наивысших показателей 
и права подписать трудо
вой рапорт XXV съезду 
партии. Ежедневно подво
дятся итоги соревнования 
между основными цехами, 
сменами, бригадами, экипа
жами.

Безусловно, какие бы ме
роприятия мы ни намечали, 
какие бы идеальные планы 
ни разрабатывали, полная 
отдача от них может быть 
только тогда, когда их вы
полняют люди с высокой 
профессиональной подготов
кой, имеющие чувство де
ловой ответственности. У 
нас именно такие кадры 
Они достаточно уверенно 
решали поставленные зада 
чи в минувшем пятилетии 
Они — залог наших успе
хов и в будущем.

собственными силами — 
лишь на 88 процентов. В 
выполнении плана строи
тельно-монтажных работ 
участвовала 21 субподряд
ная организация, удельный 
вес выполненного ими объ
ема составил 41,2 процента. 
Из них только участки 
«Севзапэлектромон т а ж  а», 

«Союзшахтоосушения», спе
циализированное управле-. 
ние №  6 треста «Спецстрой- 
механизация» не справились 
с заданием. Несмотря на 
трудности в поставке ме
таллоконструкций, ж елезо
бетона, строители и мон
тажники в минувшем году 
обеспечили ввод в строй 
действующих производст
венные мощности апатито- 
бадделеитовой и вермику
литовой обогатительных 
фабрик, фруктохранилище 
на 1.150 тонн. Годовой план 
по вводу жилья выполнен 
на 140 процентов.

Однако коллективы СМУ 
«Промстрой-1», «Пром- 
строй-2» и участка «Руд 
строй» не выполнили план 
собственными силами, а 
СМУ «Промстрой-1» и уча
сток «Рудстрой» — и по 
генподряду. Не сданы в 
эксплуатацию гараж  треста, 
бетонно-растворный узел, 
теплица подхоза, котельная 
в поселке Ена, жилой дом 
Ковдорского ГОКа.

Основная причина — сла
бый контроль отделами и 
службами треста за ходом 
выполнения мероприятий по 
инженерной подготовке про
изводства и директивных 
графиков работ, нечеткая 
организация в выполнении 
недельно-суточных графи
ков обеспечения объектов 
материалами. По этой при
чине простаивали бригады, 
плохо использовалась малая 
механизация, строительные 
машины, автотранспорт. Р у 
ководители подразделений 
уделяли недостаточно вни
мания механизации трудо
емких процессов. Из-за не
удовлетворительной работы 
специализированного управ
ления №  6 систематически 
срывались графики произ
водства земляных работ, 
что сдерживало строителей 
и субподрядные - организа
ции.

Коллектив треста не 
справился с планом роста 
производительности труда.

По новой форме бригад
ного хозяйственного расче
та работают 11 бригад. Н а
коплен определенный опыт

лизма: итоги соцсоревнова
ния подводились нерегуляр
но, слабо было организова
но парное соревнование.

В десятой пятилетке пе
ред трудящимися треста 
«Ковдорстрой» стоят ответ
ственные задачи. Предстоит 
освоить 190 миллионов руб
лей. в два раза больше, чем 
было освоено в девятой.

За  пятилетие будут по
строены и введены в экс
плуатацию все объекты 
собственной производствен - 
ной базы, вторая очередь 
АБОФ на 901 тысячу тонн 
апатитового концентрата, 
жилье — 130 тысяч квад
ратных метров полезной 
площади, две школы — в 
Ковдоре и поселке Ена, по
ликлиника на 600 посеще
ний, шесть детских садов и 
другие объекты.

В 1976 году предусмат
ривается выполнить строи
тельно-монтажных работ 
по генподряду на 23,4 мил
лиона рублей, собственными 
силами — на 15,5 миллио
на. Уже в текущем году бу
дут сданы в эксплуатацию 
бетонно-растворный узел и 
гараж  на 250 автомашин, 
жилья свыше 30 тысяч 
квадратных метров полез
ной площади, две столовые 
на 440 мест, школа в посел
ке Ена, картофелехранили
ще на 1.200 тонн, АТС h i
1.000 номеров, администра
тивно-бытовое здание нт
1.000 человек, три детсада.

В 1979 году будут вве
дены в действие мощности 
Ковдорского ГОКа на 400 
тысяч тонн железного кон
центрата; в 1980 году — 
мощности ГОКа «Ковдор
слюда» по выпуску молото
го пегматита на 206 тысяч 
тонн.

Поднять работу строи
тельных организаций на 
должный уровень можно 
только тогда, когда будет 
налажен контроль за ходом1 
выполнения заданий на всех 
участках производства.

В ответ на проект ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии «Основные направле
ния развития народного хо
зяйства СССР на 1976— 
1980 годы» коллективы тре
ста и субподрядных органи
заций активно включились 
во всесоюзное социалисти
ческое соревнование за до
срочное выполнение зад а
ний 1976 года и обязались 
план двух месяцев выпол
нить к дню открытия XXV 
съезда КПСС.

1970 году до 33 миллионов 
в 1975. сверх пятилетнего 
плана реализовано продук
ции на 3,5 миллиона руб
лей. В два раза увеличи
лись основные производст
венные фонды.

1975 год по стоящим пе
ред коллективом комбинату 
задачам в деле увеличения 
выпуска продукции, объе
мов добычи горной массы и 
капитального строительства 
был самым напряженным и 
самым, трудным годом IX 
пятилетки. Широко развер
нулось социалистическое со
ревнование, велась большая 
инженерно-техническая под
готовка производства, и ре
зультаты этой работы на
лицо: минувший год из са
мого напряженного и труд
ного превратился в год са
мой ритмичной работы, в 
год, когда наиболее полно 
выполнены все показатели 
Государственного плана.

Впервые на рудниках ком
бината добыто 2.000.000 ку
бических метров горной 
массы, мы более чем в 2 
раза превысили уровень 
1974 года. Впервые за по
следние три года мы не 
только выполнили, но и пе
ревыполнили план по пег
матиту, превысив уровень 
1974 года в 1,5 раза. По
вышенный годовой план по 
вермикулитовому концент
рату выполнен за 9 меся
цев. Никогда комбинат не 
выпускал столько флогопи- 
тового сыр#ья и никогда 
еще за всю историю ком
бината не осваивалось 8 
миллионов рублей по капи
тальному строительству и 
не вводились в эксплуата
цию такие крупные объек
ты, как первая в СССР 
промышленная вермикули
товая обогатительная ф аб
рика.

При обсуждении проекта 
десятого пятилетнего плана 
мы подчеркивали, что 1976 
год даст нам возможное гь 
уверенно стартовать * и ре
шить неотложные задачи 
перспективного роста, кото
рый намечается на 1979— 
1980 годы.

В области капитального 
строительства в 1976 году 
мы должны ввести мощнос
ти по производству 1.000 
тонн промсырца флогопита, 
33 тысячи тонн кварцполе- 
вошпатового сырья, ввести 
основных фондов на 5 мил
лионов рублей.

Но это только начало. В 
десятой пятилетке необхо

димо ввести в эксплуата
цию Енскую пегматитовую 
обогатительную фабрику, 
реконструировать старейшие 
рудники — «Ена» и «Рико- 
латва». построить 10.000 
квадратных метров жилья, 
детсад, больницу, школу, 
три столовые и ряд других 
объектов. Предусматривает
ся освоить почти 33 мил
лиона рублей капитальных 
вложений.

Большие задачи стоят по 
улучшению и повышению 
качества выпускаемой про
дукции. Мы ставим цель: 
к концу пятилетки верми
кулитовый концентрат пред
ставить к аттестации на го
сударственный Знак качест
ва. Д ля этого в 1976 году 
предстоит освоить выпуск 
концентрата на промышлен
ной фабрике.

Д ля повышения качества 
продукции из флогопита 
коллектив рудника «Ков- 

.дор» в 1976 году должен 
полностью ввести в строй 
флогопитовый обогатитель
ный комплекс с измененной 
технологической схемой 
дробления слюды, а рудни
ка «Чалмозеро» — смонти 
ровать и освоить фотоэлек
тронные сепараторы, тем 
самым обеспечив стабиль
ный выпуск качественной 
продукции.

Необходимо улучшить 
упаковку всех видов п р о 
дукции, для чего предстоит 
внедрить металлические, я 
резинокордные контейнеры, 
построить прирельсовы- 
базы на железнодорожных 
станциях «Ковдор» и «Ена».

В области геологоразве
дочных работ в 1976 году 
предстоит оцепить и разве
дать жилы на руднике 
«Ена». произвести пересчет 
запасов с последующей за 
щитой их в Государствен- 
пой комиссии.

Решительная перестройка 
работы требуется на . руд
нике «Риколатва» для уско 
рения подготовки горизонта 
90 метров. Комбинат, со 
своей стороны, обязан до
биться составления проек
та реконструкции рудника 
в 1976 году с тем, чтобы 
уже в 1977 году начать ка 
шпальное строительство.

Рудник «Ковдор» должен 
освоить технологию и про
ектную мощность ВОФ, про
извести реконструкцию фло- 
гопитовой фабрики, рекон
струкцию цеха дробления и 
обеспечить выпуск дробле
ной слюды согласно ГОСТу

Коллективу р у д н и к а  
«Ена» необходимо счита гь 
важнейшей своей задачей 
быстрейший ввод в эксплуа
тацию шахты «Централь
ная» до горизонта 100 мет
ров и уже в январе взять 
высокие темпы на проход
ке шахты «Глубокая».

Сейчас весь коллектив 
комбината встал на удар
ную предсъездовскую вах
ту. Дальнейшее улучшение 
организации социалистиче
ского соревнования требует 
повысить культуру произ■ 
водства. Необходимо повы
сить роль мастера, то есть 
руководимый мастером кол
лектив перевести на хозяй
ственный расчет и перенести 
центр тяжести в социали
стическом соревновании с 
участка на смену. Надо за
вершить внедрение еже
дневного подведения итогов 
социалистического соревно
вания.

Решающую роль в подня
тии эффективности произ
водства и роста производи
тельности труда играет тех
нический прогресс, поэтому 
мы должны дальше укреп
лять связи с наукой, расши
рять область научных ис
следований на наших пред
приятиях, добиваться пол
ного внедрения результатов 
научных исследований в 
производство.



[ ♦  ПОДЗЕМНОЕ РУСЛО +

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

С прежним накалом
Со сдачей вермикулито- вермикулитовон фабрике, 

вой обогатительной фабри- сегодня они укладывают 
ки накал строительства не
уменьшился. Еще свежи в 
памяти события, связанны^ 
с ее пуском, а строители и 
субподрядные организации 
уже готовят к вводу оче
редной объект пускового 
комплекса — прирельсовую 
базу. Особенно оживленно 
здесь с пф вы х дней нового 
года. Повсюду царит дело
вая обстановка.

На прирельсовой баз» 
еще предстоит выполнить 
значительный объем работ:

трубы теплосети и водопро
вода.

Александр Катаев, Анд
рей Ш ульжик и Василий 
Лучин из «Г идроэлектро- 
монтажа» подсоединяют 
провода, прокладывают ка 
бели к щитам управления 
диспетчерского узла.

Среди передовых бригад 
строительно - монтажи ог о 
управления «Промстрой-2» 
часто упоминается коллек
тив комплексной бригады, 
которой руководит Петр

закончить строительство Алексеевич Саприн. Сейчас 
железной дороги (отрихто- эта бригада устанавливает 
вать и отбалластировать пу- кровлю
ти), установить стеновые 
ограждения в тарном отде
лении, сделать кровлю нз 
тарном и бункерном отде
лениях и, главное, подата 
тепло и воду в бытовые по
мещения и материальный 
склад.

Монтажники Иван Соко
лов, Евгений Елошин из 
бригады Николая Коломыц- 
кого (управление «Севзап 
стальконструкция») и кра-

из профилита на 
тарном отделении, утепля
ет венткамеры материаль
ного склада, а каменщик» 
Бориса Владимировича Те
рентьева ведут кирпичную 
кладку последнего этажа 
тарного отделения и скла
да лакокрасочных.

О трудовом настрое этих 
бригад лучше всего гово 
рят цифры: нормы выработ 
ки не опускаются ниже 120 
процентов. Перекрывают

нонщик Юрин Мизитов за- сменные задания и брига 
канривают монтаж металла- ды участков «Металлург- 
конструкций перекрытия прокатмонтажа», мостопо 
тарного отделения, устанав- езда № 821 треста «Каида 
ливают прогоны, монорель- лакштрансстрой». Материа 
сы кран-балки. лами стройка обеспечена, и

Бригада Анатолия Ивано- теперь все зависит от нас 
ва из этого же управления самих. У большинства орга- 
начала рабочий день с мон- низаний, занятых на строи- 
таж а наклонной площадки тельстве прирельсовой ба- 
элеватора бункерного отде зы, дело спорится, 
ления. Бригадир застропил Однако специализирован 
опорную балку, крановщик ное управление №  6 сдер- 
по команде выставил на живает темпы строительсг- 
отметку, а Николай Некра- ва: не закончило наружны- 
сов и Леонид Соболев устз- инженерные коммуникации, 
нявливают— ее в проектное не произвело обратную^ за- 
положение. Остальные члс- сыпку траншей в районе 
ны бригады монтируют ог- тарного отделения, под при- 
раждения на переходных емные бункера. Нет подъез
мостках в пролете «А»— да 
«Б».

Электромонтажники Ген
надия Булавского только 
вчера ударно трудились на

Ю. ПАШИЧЕВ,
заместитель бригадира 

комплексной бригады 
СМУ «Промстрой-2».

Камни преткновения
+  НА ПРИЗ 
«РУДНОГО 
КОВДОРА» ф

Г"* УДЯ по наступившему 
затишью на комплексе 

гидротехнических сооруже
ний, Верхняя Ковдора не 
сегодня-завтра потечет пэ 
новому руслу. Если пройти 
вдоль него, то, кроме сле
дов лесных обитателей, 
иных не обнаружишь. За 
исключением туннеля. На 
этом участке пока еще теп
лится жизнь.

оставлены отверстия), еде- ручья Железорудного, об- 
лать откосы у основания лицовку на этой дамбе;, на-1
стенок. Если известна тол
щина стенок и можно рас
считать расход бетона, то 
при тампонаже трудно 
учесть «аппетит» трещин и 
пустот.

Шахтопроходчики плани
руют закончить тампонаж 
к концу марта, если еже-

до замоноличивать участки 
на облицовке отводящего | 
канала.
Г '' ТРОИ ТЕЛИ  убеждены; I 

шахтопроходчики едва 
ли успеют справиться со 
своей задачей за два-три 
месяца, потому и некуда [ 
им торопиться. А ведь) 
«промжилстроевцам» пред- [ 
стоит еще облицевать 103 
метров выходного канала. |

месячно нагнетать по 1.20Э 
Специалисты считают уни. кубометров раствора. Но в 

кальным решение задачи декабре получили только 
по отводу Верхней Ковдо- 800 кубометров, сбились с Эту работу можно выпол- 
ры. Но уникально сооруже- ритма и в январе. Чтобы нить лишь после того, когда 
ние еще и по количеству уложиться в намеченный будет сдан туннель. Круг 
назначаемых сроков сдачи срок, надо ежесменно по- замкнулся. А разорвать его 
его в эксплуатацию. ставлять ни больше ни могут только строители

Если попытаться взять меньше — 6 машин (12 ку- Когда не выдерживаются 
на себя труд разобраться бометров раствора). Такова графики сдачи объектов, 
в причинах срыва графи- мощность тампонажной время летит особенно бысг-

установки. Вторую при- ро. Сегодня пекут морозы, 
ткнуть негде: в туннеле нег а завтра, глядишь, начне 
разминовочных путей. Впро- таять снег. Понятна поэто- 
чем, в дополнительной уста- МУ тревога горняков: не бу- 
новке пока нет надобности, Дет сдан комплекс гидро

строительству гидротехниче- так как часто простаивав г сооружений в конце марта
— ожидай беды; паводок 
может прорваться через 
временный канал в карьер.

Д а  и горноподготовитель
ные работы на северном 
участке можно было бы ве

До
открытия

— две
недели

ков строительства, вряд ли 
эта затея увенчается успе
хом: виновников не окаж ет
ся.

Каждый, кто причастен

ских сооружений, тщатель- и эта. Лишь одни сутки в 
но учитывает простои, по- декабре работали с полной 
ставку-расходы материалов, 
основательно вооружился 
оправдательными докумен
тами и упреками... в адре: 
соседа, так что ни к кому, 
как говорится, не подко
паешься.

нагрузкой.
С: УДЬ же в распоряж?- 

нии шахтопроходчикол 
растворный узел, в реально*

строя» и сами шахтопроход
чики не будут отрицать, 
что все они в какой-то сте
пени виноваты за срыв сда
чи в эксплуатацию комплек
са в 1974 году.
1 1 1АХТОПРОХОДЧИ К И, 

наконец, преодолев 
естественные трудности, на-

К

сти сроков сдачи туннеля сти с большим, нежели сей- 
они не сомневались бы. Но час> размахом, 
они всецело зависят о г На минувшей неделе на 

Но ведь снабженцы Ков- строителей, а точнее, от заед ан и и  штаба строитель- 
дорского ГОКа, треста «Ков- растворного узла. Хотя при ств комплекса гидротехни- 
дорстрой», комбината «Крив- четкой организации его ра- ческих сооружений был 
бассшахтопроходка», работ- боты можно обеспечить их согласован новый срок вво- 
ники КПП, «Промжил- материалом на все три сме- Да в эксплуатацию комп-

ны. Ведь на замес и загруз- лекса 
ку машины тратится 15 ми
нут. Пока что проходчики
уверены в ритмичной по
ставке в ночную смену: » 
это время строители в раст
воре не нуждаются. На по
ставку в утреннюю смену— 
нечего и надеяться: раствор 

чали бетонировать пройден- опускается в самую послед
кый с таким трудом тун- нюю очередь; не возлагают
нель. Планировали завер- особых надежд и на смену
шить эти работы в августе, с шестнадцати. А будет на. лаисе, тот отказался; ров-

справились только п ок- чальнин «Ш ахтопроходки > но на столько Криворож-
тябре. Может быть, не то- надоедать, диспетчер треста скому комбинату урезали бы 
ропятся шахтостроители? Ю. А. Камаев лишит и этой фонды. Трест взял на ба- 
Они хотят сдать объект как «последней очереди», 
можно раньше (их ж дут Теперь-то ясно, где нахо-
в Ревде и Оленегорске), но дится камень преткновения? 
мешают им это сделать ис- Положим, при идеальном 
кусственные преграды, ко- снабжении материалом шах- 
торые, как оказалось, пре- топроходчики сдают объект адрес 
одолеть куда трудней, не- раньше, чем прсдусматри- стоит 
жели естественные. Как бы вается графиком. Но Верх- разгруженным; своих поме
там ни было, время поте- няя Ковдора будет по- щений для его хранения 
ряно, его не возвратишь, прежнему нести свои воды нет, трестовские — загруже- 

Туннель все же «одели» по старому руслу. Почему1 ны полностью.
бетонную «рубашку». СМУ «Промжилстрой» н» Конечно, все перипетии с 

Этим, однако, работа не завершил работы на голов- 
исчерпывается: пустоты, ной плотине, на водопони-
оставшиеся за «рубашкой», жакяцих скважинах с кол- 
необходимо заполнить ра- лекторами, на верхнем пор- 
створом (для этой цели в тале, на примыкании вы- 
стенках и потолочине были ходного канала с дамбой

-I квартал 1976 года. 
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у шахтопроходчикоа 
было 1.200 тонн гидротехни
ческого цемента. Так что 
вопрос снабжения не вызы
вал у них тревоги. Но ког
да снабженцы треста по
просили директора комбина
та «Кривбассшахтопроход- 
ка» подтвердить, что этот 
цемент находится на их ба

ланс себе эти 1.200 тонн, г. 
шахтопроходчики, таким об-| 
разом, остались без цемен
та. И в то ж е время вагон! 
с цементом, поступивший в 

Ковдорского ГОКа, 
несколько дней не |

материалами будут утря
сены. Но подобные казусы) 
вкупе с межведомственной 
неразберихой оказывают) 
плохую услугу.

А. АЗАРЕНКО.

Бадделеит получен, но...
При комплексной про

крутке двух технологиче
ских ниток участка гра
витации апатито-бадделеи- 
товой обогатительной фаб
рики можно было визуаль
но, без химических анали
зов, определить: бадделеи г 
выделяется на концентра

та, так как все необходи
мые для его производства 
требования не выполнены. 
Технологический цикл за
ключает в себе как грави
тационное обогащение бад- 
делеита, так и доводку его 
до кондиции в отделении

параторов № 5, 6, 7, 8,
мельницы №  2. Только пос
ле этого можно считать, что 
технологическое оборудова
ние готово к выпуску бад- 
делеитового концентрата.

Рабочая комиссия, воз
главляемая начальником 
обогатительного комплекса

трубы диаметром 108 мм 
гидравлических классифика
торов, на которые подают 
питание насосы 5ГР-8, не 
справляются с нагрузкой.
11ришлось их заменить тру- ответственность 
бами 219 мм. Монтажники причастен к его

решить в рабочем порядке.
Производство бадделеита | 

методом гравитации в на
шей стране применяется I 
впервые, отсюда и особая [ 

всех, кто 
освоению.

Уточнены сроки проведе
ния зимнего первенства 
города по мини-футболу 
на приз газеты «Нудный 
Ковдор». Торжественное 
открытие турнира состоится 
31 января в помещении 
школы № 18. С первого по 
пятнадцатое февраля в 
спортзале учебно.курсового 
комбината треста «Ковдор
строй» пройдут отборочные 
соревнования в группах. 
21—22 февраля — полуфи
нальные и 'финальные игры.

Из двенадцати команд, 
приславших заявки на уча
стие в турнире — шесть 
представляют Ковдорский 
ГОК, три — трест «Ков
дорстрой», одна — ГОК 
«Ковдорслюда». Также при
мут участие в соревнова
ниях команда учащихся 
школы № 18 и команда ве
теранов футбола. В резуль
тате жеребьевки соперники 
разбиты на две группы, при
чем сильнейшие «рассеяны».

Создан оргкомитет сорев
нований под председатель
ством редактора газеты 
«Рудный Ковдор» Я. М. 
Махлина. Главным судьей 
турнира назначен В. Н. 
Щербина, председателем 
спортивно-технической ко
миссии — В. Н. Нерода.

Д ля сведения коллекти
вов, приславших заявки, со
общаем, что к участию в 
соревнованиях будут допу
щены команды, представи
вшие медицинское заключе
ние о состоянии здоровы  
спортсменов. Необходимо 
иметь собственную спортив
ную форму для всех участ
ников с номерами на фут 
болках и спортинвентарь 
(мячи). Команда должна 
иметь название, на собра
нии коллективом выбирается 
капитан.

Сегодня в 19 часов ве
чера в помещении спорг- 
павильона ГОКа состоится 
заседание оргкомитета. Бу
дет выработано Положение 
о соревновании. Д ля луч
шей подготовки команд 
можно уже сейчас сообщить 
некоторые правила: продол
жительность матча — два 
тайма по 20 минут без пе
рерыва, одновременно на

потребовали от заказчика Эксплуатационникам пред-1 ‘площадке будут находиться
аЛ1/М9и U Г'ДТО'ГХ/ IJ О атхг Г\0 ля-пн-г тг л TrAni г'гч п т ш  пптчг I О  ипмл.гп irAtmu.

сушки и доводки. А оно 
ционных столах из «хвое- еще не готово. Необходимо А, П. Сидоренковым, по
тов» мокрой магнитной се- .поставить на просушку элек- могает организациям, уча- 
парации. тропечи. Эта операция про- ствующим в монтаже, на

эскизы и смету на эту ра- стоит накопить опыт регу-1 
боту. Конечно, со своей лировки концентрационных 
стороны они были правы, столов и конусных сепара- 
но надо было понять, что торов, гидравлических клас- 
все переделки являются иг сификаторов, то есть вы 
нашей прихотью, а требо- явить оптимальный вариант 
ваниями технологии. В ре- отделения магнетитов и 
зультате, чтобы решить воп- сульфидов от основного |

аРаЦИП- 1рипечи. J l d  операции о muniamc, na- заМвНЫ TDv6bl ДЛИНОЙ компонента НЯ V4 aCTKP ГПЯ-
Это, безусловно, большой водится только в присутст- ладке и пуске оборудования метров потребовалось витании Кооме того воз

с п ех  отопителей. монтаж- вин пнедставителей завода- бадделеитового производст- „м.е_тров> П0ТРе00вал0Сь витации. Кроме того, воз-успех строителей, монтаж- вин представителей завода- бадделеитового производст 
ников, наладчиков, эксплуа- изготовителя, а они еще не ва, решить эти вопросы, 
тационников, которые в ми- приехали. Понятно, любой проект
нимальный срок смонтиро- Надо ускорить и пуск не является идеальным, 
вали оборудование, прокру- остальных концентрацион- Всегда что-то

три дня. никнут определенные труд-|
Бывает и такое, когда н ности в сушке и доводке 

течение дня монтажникам концентрата — ведь боль-1 
приходится или наладчикам требуются шинство аппаратов — экс- j 

------------------   —  периментальные.тили его, "внесли соответст- ных столов (с первого по переделывать на месте. Кос- какие-лиоо материалы 
вующие коррективы. Одна- двенадцатый, и с 25-го по нулось это и гравитацион- Детали, заказчику не гово- 
ко имеются еще сомнения 34-й), гидравлических клас- ного участка. Так, при Рят’ а выносят вопрос нз 
в получении кондиционного сификаторов №  3 и 4, двух опробовании двух секций оперативное совещание, 
бадделеитового концентра-магнитных и конусных сена- мы убедились, что сливные между тем его можно было

или
Э. ЧУКЧИН, 

мастер участка грави
тации АБОФ.

М Я Ч —
В  И Г Р Е

Каникулы — пора спор
тивная, и ребята восемна
дцатой школы ждали ее с 
нетерпением. Уже на вто
рой день нового года спор
тивный зал школы преоб
разовали в маленькое фут

больное поле, на котором 
выстроились ‘т р и д ц а т и  
команд для торжественного 
открытия соревнований по 
мини-футболу. Спортсменов 
приветствовал директор 
школы Б. Ф. Гонтарь. От 
имени наших шефов — кол
лектива рудника «Ковдор» 
—секретарь партийного бю
ро И. Н. Щербина вручил 
кубок, который будет разы 

гран в этом соревновании.
Тренер ф у т б о л ь н о й  

команды «Строитель» В. Н. 
Щербина призвал ребят хо
рошо учиться, повышать 
свое спортивное мастерство, 
чтобы пополнять ряды гл ав 
ной команды города.

Игры проходят органи
зованно, очень напряженно, 
при переполненном зале. 
Слабых соперников нет, и

завоевать I место нелегко.
Начавшиеся в каникулы 

соревнования продлятся 
два месяца. Радует, что 
школу не забывают ее вы
пускники. От ленинградских 
студентов, бывших наших 
учеников, пришла телеграм
ма. Они сообщили, что во 
время студенческих каникул 
тоже примут участие в на
шем турнире.

А вот команда «Трактрр» 
из Саратова, состоящая из 
выпускников нашей школы, 
— ныне учащихся профтех
училища механизации в С а
ратове, уже провела не
сколько игр.

Майнюра САФИНА,

по 3 полевых игрока коман
ды, замены производятся 
по ходу игры, без останов
ки.

Ворота будут меньше 
гандбольных во избежание 
астрономического счета иг
ры. Судейство поручено на
иболее опытным арбитрам 
города. Все игры пройдут 
под медицинским контролем.

Подобные соревнования в 
Ковдоре впервые проводят
ся в городском масштабе. 
Надеемся, что первый блин 
не выйдет комом, и тур
нир доставит много прият
ных минут участникам и 
болельщикам.

Е. ТРУБИН, 

секретарь соревнова
ний.

@ ковдор
председатель 
физкультуры 
№ 18.

совета
школы 16 января 
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ВЕЧЕР УТРА МУДРЕНЕЕ
:♦  ТОВАРИЩ О ТОВАРИЩЕ +

И утром, и вечером cbs 
тятся окна в школе рабо
чей молодежи. В августе 
школа отмечает свое два
дцатилетие. З а  это время в 
ее стенах получили среднее 
образование около пятисот 
молодых тружеников, мно
гие из которых стали изве
стными в городе и области 
людьми, высококвалифици
рованными специалистами.

Педагогический коллек
тив и нынешние воспитанни
ки по праву гордятся тру
довыми успехами ударника 
коммунистического труда 
машиниста мельниц Анато
лия Степановича Атапина, 
мастера смены Александра 
Александровича Мурашкица 
с железорудной обогати
тельной фабрики, парторга 
автотранспортной конторы 
треста «Ковдорстрой» Гри
гория Игнатьевича Вертеп
ного, учительницы школы 
№ 18 Анны Серафимовны 
Амчиславской, начальника 
Ж К О  Ковдорского ГОКа 
Михаила Леонтьевича Са- 
пожникова.

Вот что пишет своим быв
шим наставникам воин Со
ветской Армии, отличник 
боевой и политической под
готовки Алексей Шадрин: 
«Нелегко мне было рабо
тать на производстве, а по
том посещать занятия. Не 
раз порывался бросить шко
лу, но вовремя приходили 
на помощь учителя и убе
дили меня не ж алеть сил 
для преодоления времен - 
ных трудностей».

Таких писем приходит в 
школу много. С каждым 
годом все больше.

Содружество школы и 
предприятий сказывается на 
повышении успеваемости 
учащихся. Педагоги и пред
ставители трудовых коллек
тивов вместе обсуждают 
проблемы воспитания под
ростков, сообща решай)! 
вопросы учебно-материаль

ной базы. Практикуются т а 
кие формы, как посещение 
на дому, связь с коллекти
вом, где работает ’ученик, 
общешкольные собрании 
совместно с представителя 
ми предприятий.

Давняя друж ба связы ва
ет школу и железорудную 
обогатительную фабрику. 
Администрация, партийная и 
профсоюзная организации 
постоянно интересуются ус
пехами учащихся, ежеднев 
но контролируют явку нл 
занятия. За подростками,

Поэтический 
родник

27 декабря 1975 года 
в вечерней школе рабо
чей молодежи прошел 
в е ч е р ,  посвященный 
творчеству великого 
русского поэта А. С. 
Пушкина. Перед учащи
мися выступили работ
ники музыкальной шко
лы.

Лариса Филатова рас
сказала слушателям о 
музыке, вдохновленной 
произведениями велико
го поэта. Хор детской 
музыкальной школы ис
полнил фрагменты из 
оперы «Сказка о царе 
Салтане». Надежда С е
лезнева и Людмила 
Дранчак — арии из опе
ры «Пиковая дама». 
Старшие учащиеся му
зыкальной школы спели 
русскую народную пес
ню на слова А. С. Пуш
кина «Узник» и романс 
Яковлева «Зимний ве
чер».

Вечер прошел очень 
живо и принес много 
пользы.

А. РАПОПОРТ, 
секретарь партор
ганизации ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

обучающимися в школе, з а 
креплены наставники.

Однако не на всех пред
приятиях серьезно относяг- 
ся к повышению образова
тельного уровня молодых 
рабочих. Например, из 26 
поступивших в школу мо
лодых рабочих рудника 
«Ковдор» учатся только 
пять. Аналогичное отноше
ние к школе и в строитель
ном управлении «Отдел- 
строй» треста’ «Ковдор
строй», на ТЭЦ, в специа
лизированном управлении 
№  6 .

Частенько во время учеб
ного года учащихся направ
ляют в командировки, дают 
отпуск. Так было с Васили
ем Баданиным (АТК тре
ста «Ковдорстрой»), Леони
дом Колодкиным (ж елезо
рудная обогатительная фа
брика), Сергеем Алиевым 
(ТЭЦ), Виктором Григорен- 
ко (рудник «Железный»),

В школе изучаемый мате
риал всегда увязывается с 
местными условиями, с про
изводством, на котором тру
дятся ученики. П реподава
тель истории и обществове 
дения Таисия Григорьевна 
Шульгина добивается того, 
чтобы учебный материал 
хорошо усваивался на уро
ке, а в свободные часы 
можно было бы посмотреть 
дополнительную литерату
ру. Среди воспитанников 
Анны Андреевны Сторожко 
нет не увлеченных литера
турой. Такой же творческий 
настрой и у педагогов В а
лентины Николаевны Еки- 
мовой, Антонины Ефимовны 
Новиковой.

Старания учителей школы 
рабочей молодежи и их п о 
мощников — коллективов 
предприятий — не прохо
дят зря. В нынешнем году 
заканчивают школу более 
шестидесяти одиннадцати
классников.

И. ВЛАСЕНКО.

♦  ДАЕМ СПРАВКУ *

Можно сказать, что Вера Ивановна — самый счаст
ливый человек. Потому что работа для нее •— празд
ник. Все тридцать лет трудовой жизни она отдала д е 
тям. Н ачала воспитателем детского сада в поселке З а 
шеек, когда шла война. А с 1958 года Вера Ивановна 
работает в Ковдоре в детском саду «Теремок». Не со
считать теперь людей, которые могут назвать себя ее 
воспитанниками.

Вера Ивановна любит детей, она способный органи
затор, постоянно заботится о том, чтобы порядок в 
группе и на участке был безупречным, чтобы работа 
коллектива шла слаженно. <'

Дети заслушиваются рассказами Веры Ивановны, ей 
подражают. Она щедро делится опытом не только с то
варищами по работе, но и работниками других до
школьных учреждений — как общественный методисг 
города.

О содержании и качестве воспитательной работы в 
«Теремке» можно судить по методическому кабинету; 
здесь множество наглядных пособий, которые помога
ют ей учить детей счету, родной речи, рисованию.

Иногда я думаю: как человек легко и просто работа
ет. А ведь за этой кажущейся простотой — кропотли. 
ливый труд.

За  плодотворную работу В. И. Тарасевич награж де
на Почетной грамотой Ц К  профсоюза, Юбилейной ле
нинской медалью, занесена в книгу Почета треста 
«Ковдорстрой».

Е. ПЛАТОНОВА, 
воспитатель детсада «Теремок».

На снимке: методист детсада В. И. Тарасевич.

ЧАЙ ПОСЛЕ 
ДИСТАНЦИИ

Второй тур лыжных гонок 
в зачет зимней спартакиады 
комбината состоялся 11 ян
варя на стадионе Ковдор
ского ГОКа. 50 спортсме
нов приняли участие в со
ревнованиях. Неожидан
ностью было отсутствие 
команд цеха подготовки 
производства и цеха завод
ских лабораторий, удачно 
выступивших в первом ту
ре.

Женщины бежали на ди
станцию 5 километров. По 
двум группам цехов пер
венствовали Н. Коширова 
(рудник «Железный») и Т. 
Допчепкова (О РС). В п ер 
вой группе последующие 
места заняли предстдвн- 
тельницы обогатительного 
комплекса Н. Мороз и Н. 
Бодина. Во второй группе
— А. Гришина (ОТК) и Г. 
Дикова (КИПиА).

Мужчины соревновались 
на десятикилометровой ди
станции. В первой группе 
места распределились так: 
Е. Нифакин (ЦТТ), далее
— В. Егоров и Ф. Гуляев 
(обогатительный комплекс). 
Во второй ‘ группе победил 
А. Шубин (О РС ), за яиу  
пришли к финишу Е. У ва
ров (РМ Ц) и В. Мисюрин 
(О РС).

Закончивших дистанцию 
ж дал в вестибюле спорт 
павильона горячий крепкий 
чай, приготовленный мед
персоналом спорткомплекса.

Тем временем подводи
лись итоги. По двум груп
пам цехов первые мест -1 

присуждены коллективам 
обогатительного комплекса 
и ОРСа, вторые — рудника 
«Железный» и ремонтно
механического цеха, третьи 
— цеха технологического 
транспорта и отдела техни
ческого контроля.

С. НИКАНДРОВ, 
главный судья сорев
нований.

В АТАКЕ —  
«ЮНОСТЬ»

Закончились предвари
тельные соревнования на 
приз клуба «Золотая ш ай
ба» между командами по
селков Ена, Слюда и Рико- 
латва. Во всех трех воз
растных группах победите
лями стали мальчишки из 
Риколатвы, которых трени
рует учитель физкультуры 
А. Е. Исыпов.

Особенно интересно про
шли соревнования юношен 
1960—61 годов рождения 
В трудной борьбе первенст
во завоевала команда 
«Юность», проигравшая 
лишь один матч. «Кристалл > 
из Слюды на втором мес
те, «Альтаир» (5на) — на 
третьем. Лучшим бомбар
диром турнира стал Т. Ней
ринов из Слюды. Самый 
надежный вратарь —- А. 
Мурашев («Юность»), его 
одноклубники А. Ильичев 
и Р. Исмаилов признаны 
лучшими полевыми игрока
ми.

Теперь ребятам из посел
ка Рцколатва предстоит 
скрестить клюшки с ков- 
дорчанами. Победитель по
лучит право участвовать 
в первенстве Апатитского 
района.

С. САКАЛЮК, 
инструктор по спорту 
ГОКа «Ковдорслюда».

Lm biA H o! Звонки у вытрезвителя
Странным образом  решили 

отметить некоторы е ковдорчанс 
первый день нового года — 
бегом на длинные дистанции с 
невероятно трудными препят
ствиями. Е два забрезж и л  рас
свет (по ковдорскому времени), 
8 человек из разны х точек го
рода ринулись по весьм а зап у
танным м арш рутам ... в м ед
вы трезвитель. Первым финиш и
ровал Г. М. Немтснков, сторож, 
стартовав с бирж и леспромхо
за . Вслед за  ним, поскандалив 
с женой, достиг ж еланной чер
ты пенсионер Н. И. Капатиенко. 
О дновременно с ним, минута в 
минуту — И. А. Л обан , кам ен
щик из « П ромж илстроя» (под 
тем ж е предлогом ). М алость 
припоздал бульдозерист рудника 
«Ж елезны й» В. В. М алухин: пе
репутал свою квартиру с чужой. 
Слесарь АБОФ Н. Ф. Пентюков 
и слесарь РСУ В. И. Олейник 
так  и не успели дойти до мест 
своего обитания, круто изменив 
марш рут в известном н ап равле
нии.

Грузчик О РС а А. И. Рожин 
и слесарь вермикулитовой ф аб 
рики И. С. Белогривцев тож е 
наперегонки устремились к 
ставш ем у для  них родным 
м едвы трезвителю , в и д и м о ,  
боясь, что займ ут их места 
(одни из первых претендовав 
на получение здесь постоянной 
прописки). Ж ю ри, учитывая 
усердие всех восьми бегунов, 
вынесло реш ение: пальм у пер
венства разделить поровну.

Ш офер О РС а И. В. Белоусов, 
бетонщ ик КПП треста В. М. 
Беляков, ш офер пож арной час
ти Н. Н. Канищ св, ш офер ЦТТ 
Ковдорского ГОКа В. М. 
Ш крибляк, неработаю щ ий П. К. 
Нутиков (ул. Гоголя, 9, кв. 1) 
возмутились % беспрецедентным 
хамством И. С. Белогривцева и 
А. И. Рож ин (ещ е надо по
смотреть, кто больш е побывал 
в м едвы тревителс и кому от
дать  предпочтение в постоянной 
прописке!) и по этой причине 
учинили скандал  в своих 
сем ьях. З авсегдатаи  встрети

лись вновь в родных пенатах, 
тьф у — п алатах .

Не пож елали  оставаться в 
тени и слесари из СУ-6 В. И. 
Кузьмин и В. И. Ш апош ников, 
рабочие участка «С евзапэлек- 
тром он таж », Н. А. Сосновский 
и М. Т. Ермоченко, рабочие 
«Г идроэлектром онтаж а», А. К. 
Тарасенков и А. Н. Хлыстиков, 
рабочие УПТК треста, И. И. 
Лузянин и Н. А. Свинарчук, 
И. Н. П авлов из участка дроб
ления Ковдорского ГОКа, сле
сарь АБОФ И. Д . Горбунов, 
грузчик погруз бюро ГОКа «Ков
дорслю да» А. Г. Клюсов, элек 
трослесарь ТЭЦ М. М. А лек
сеев, сантехник РСУ Н. Я. 
Уфимцев, слесарь совхоза 
«Ена» Л . В. М ихадюк.

«А чем хуж е мы» — решили 
они и тож е захотели  в -  этом 
году, не п озж е 11 января , оста
вить свои автограф ы  в книге 
посетителей.

М. КУЗЬМ И Н , 
старш ий лейтенант мили
ции.

НЕВЕЗУЧИЕ КВАРТИРЫл
— А у вас есть электро

дрель? — спросили у ж ен
щины.

— Нет; а что?
— Если найдете, то сооб

щите нам, и мы подошлем 
сантехника.

— А муж у вас есть?
— Есть, а что? — уди

вилась женщина.
— Так зачем вам сантех

ник?
Этот диалог произошел 

между моей женой и ра
ботниками домоуправления 
№ 2 Ж КО  Ковдорского
ГОКа, когда она обратилась 
к ним с просьбой прислать 
сантехника закрепить уни
таз. Еще раз зашла и окон
чательно убедилась, что 
обращаться в Ж КО  за по
мощью все равно что про
сить бога растопить льды 
Северного полюса.

Видимо, таким образом 
внедряется в жизнь тезис

главного инженера Ж КО
А. Л . Бородавки «Каждый 
квартиросъемщик — хозяин 
дома». Я бы не возражал, 
если бы имел смежные 
строительные специально
сти. Думаю, недолго оста
лось ждать, когда комму
нальщики заставят меня, не 
мытьем, так катаньем, их 
освоить.

Д ва года, живя на пятом 
эт.аже дома 5 в Микрорайо
не, пребывал в ожидании 
потопа: прохудилась кры
ша. Ее «ремонтировали» к 
течение двух лет. Три года 
уже там не живу, а крыш) 
все еще ремонтируют.

Получил новую кварти
ру, несказанно обрадовал 
ся: забуду, наконец, дорогу 
в Ж КО. Но радость была 
преждевременной: эта квар
тира тоже с дырявой кры
шей. И ее безуспешно ла
тают.

Думаю, достаточно при
меров равнодушного от
ношения работников Ж КО  
к нуждам квартиросъемщи
ков.

В оправдание можно, ко
нечно, сослаться на других; 
дескать, и у них есть огре
хи. Но для работников 
Ж КО  «огрехи» стали посто
янным спутником работы, 
что, однако, не мешает им 
ходить в передовиках. П о
чти каждый квартал этому 
коллективу присуждается 
первое место. Резонно спро
сить: каковы критерии оцен
ки такой работы?

В. СЕЛЕЗНЕВ, 
автокрановщик цеха 
подготовки производ
ства.

За  редактора 
А. АЗАРЕНКО.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

15— 18 января — «Амра- 
пали», в двух сериях (12. 
14-30, 17, 19-30, 22).

19—20 января — «Отваж- 
йые» (12, 14, 16, 18-15 20. 
22).

21 января ■— «Горечь раз
луки» (12, 14, 16, 18-15, 20. 
2 2 ).

22 января — «Маленький 
купальщик», в 2-х сериях 
(12, 15, 18-15. 21).

23—24 января — «Апачи» 
(23-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22; 24-го: 12).

24—25 января — «Авто
мобиль, скрипка и собака 
Клякса» (24-го; 14. 16, 18, 
20, 22; 25-го: 12, 14, 16, 18, 
20, 22).

26—27 января — «Доро
гой мальчик» (12, 14, 16. 
18-15, 20, 22).

28 января — 1 февраля— 
«Афоня» (28—30-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20. 22; 31— 1-го: 
12, 14, 16, 20, 22).

+
ЕЩЕ 250 

КИЛОМЕТРОВ
прошли участники конкурса 
«Лыжня-76 зовет!». Ответ
ственные дежурные конт
рольного пункта —  пред
ставители цеха подготовки 
производства сообщают, 
что в минувшие выходные 
дни, несмотря на обжига
ющий мороз, в смельчаках, 
рискнувших выйти на лыж
ню, недостатка не было. 
Им и вручены 50 талонов. 
Всего на счету ковдорчан 
4.035 километров. Следую
щие дни работы контроль
ного пункта —  17 и 18 ян
варя.

Совет ДСО «Труд».

♦
ЛЮБИШЬ КНИГУ?

В воскресенье, 18 янва
ря, в 15 часов в читальном 
зале городской библиоте
ки №  1 (ул. Горняков, 8) 
состоится заседание клуба 
любителей книги.

+
СТИРАЕМ 

И ГЛАДИМ
В дом е №  9 по улице 

Комсомольской открыт но
вый приемный пункт белья 
в стирку. Работает с 9 ча
сов до 19-00, перерыв с 
13-00 до 15-00. Выхотдыа— 
воскресенье, понедельник.

Прачечная переведена на 
двухсменную работу, в свя
зи с этим срок стирки со
кращен до 5 дней.

Ковдорский банно-пра
чечный комбинат.

+
НА КОВЕР 

ВЫЗЫВАЮТСЯ...
С 14 по 22 февраля с 11 

до 14 часов в помещении 
мебельного магазина можно 
записаться в очередь на 
приобретение ковровых из
делий. При этом необходи
мо подать письменное за 
явление, в котором ука
зать фамилию, имя и от
чество, домашний адрес, 
наименование изделия, ко
торое гражданин хотел бы 
приобрести.

Комиссия.

+
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

На время летних школь
ных каникул 1976 года в 
пионерский лагерь «Ковдо- 
рец» для работы в Черно
морском районе Крымской 
области: воспитатели, пио
нервожатые, повара, кухон
ные рабочие, уборщицы, 
сторожа, снабженец.

Заявления подавать в 
профком Ковдорского ГОКа.

Этот номер газеты  п типогра
фии «К андалакш ский  комму
нист» набирали  линотинистки 
М. П. КОНОВАЛОВА. Н. П. 
ВАРНИНА, верстала Н. А. ЧА 
РЫ КОВА, клише нарезал  Л . Д. 
НАБАТОВ, печатали  Г. И. ТЕ
РЕН ТЬЕВА , Л . В. РОМАНОВА.
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